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『会長挨拶』 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう  よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
  

今年の１１月もあとわずかになりました。初旬は岐阜市でも２５℃になるなど 

全国的にも記録ずくめの１１月です。中旬にはいきなり北海道や東北で雪が降り、 

先日は平湯温泉でも雪が積もったようです。秋はどこに行ってしまったのでしょう 

か？今年はスーパーエルニーニョ現象で暖冬が予想されていますが、どうなること 

でしょう？私は何事も早めの準備が良いかと思い、早々と冬用タイヤに変えました。 

さて、今月報告の代協活動ですが、１０月２７日～２８日に東海ブロック教育委 

員会主催により「出前講座研修会」を行いました。岐阜県からも２名参加いただき、 

PCを使い高校生向けにロープレを何回も練習し、東海ブロック各県会長も出席し、今後の打合せもできまし

た。早速、１１月９日の岐阜県代協教育委員会では研修会に参加していない教育委員の皆様にも確認いただ

き、今後は実施できる高校があればいつでも誰でも出前授業ができるように準備中です。１４日には CSR委

員会の活動のひとつである「消費者団体情報交換会」が行われ、自動車事故の示談相談、ネット保険の解約

トラブルなどいろんな情報をいただきました。１５日には企画環境委員会による「提携業者交流会」を４年

ぶりにリアルで開催し、１４社の提携業者の皆様にプレゼンいただき、より交流が深められました。 

続く１７日～１８日には日本代協コンベンションが東京で開催されました。こちらも４年ぶりに懇親会も開

催されて各保険会社の社長も参加され、盛大に行われました。翌日のセミナーにつきましては今回参加の皆

様から次月号にて報告させていただきますが、私が参加いたしましたセミナーは「激動の時代を切り開く 

損保代理店の経営の設計図」と題し、ブレインマークス社長安東氏のセミナーです。より成長力のある代理

店になるためのヒントをいただくことができました。さらに２２日～２３日は東海ブロック組織委員会によ

る若手育成セミナーが開催されました。参加されました会員の皆様の今後の活躍に期待いたしております。 

また、現在東海ブロック内にて BM社問題、保険会社カルテル問題でいろいろなご意見を伺っております。

同じ業界で保険を取り扱う私たちが、長年積みあげてきた信用・信頼までも揺るがすような許しがたい問題

も発覚しました。状況や報道を注視しながら、改めてお客様目線に立ち、職業倫理に基づいた正しい損害保

険の普及に努力しましょう。今回の件は、コンプライアンスの在り方、環境認識の重要性など、深く考える

機会になったかと思います。保険会社に意見書を出したらどうですか？ともお聞きしております。ご意見は

もっともかと思いますが、代協と政連がもっと連携し、それぞれの組織が最も効果的な動き方で相乗効果を

生み出すべきだと思います。今、その時期が来たのではないでしょうか？保険会社に物申すことも必要です

が、お客様に「もっとアピールしましょう」と働きかけていくことも大切ではないかと私は思います。今後

の動向を見ながら代協としても考えていきましょう。 

最後にいよいよ１２月からはコンサルティングコース受講者募集が始まります。今年度も１５名が目標で

すのでよろしくお願いいたします。そして「三冠王」は会員増強にかかっています。８店目標で現在１店と

いう状況です。会員の皆様、どうか未加入の代理店さんに仲間になっていただきますようお声をかけていた

だき、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

１ｐ・・会長挨拶／目次                 ９ｐ・・『街道シリーズ』（郡上街道 14）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より         １０ｐ・・会員投稿 
３ｐ・・支部報告①                              １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部報告②／委員会報告①         １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・委員会報告                １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（210） ①     １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・   保険ジャーナリスト   ②     １５ｐ・・委員会報告②／ゴルフ同好会報告 
８ｐ・・         中﨑章夫  ③  
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～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

 

～事務局より～ 

★２０２３年１２月２２日（金） に２０２３年度第Ⅲ期の会費を、ご指定口座より 

  振り替えさせていただきます。  

政治連盟にご加入の会員の方は併せて振り替えさせていただきますので 

よろしくお願い申し上げます。   

 （ご不明な点は、県代協事務局までお尋ね下さい。）     

 

岐阜県代協事務局  

TEL ： ０５８－３２９－００５０  

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp （担当：小川百合子） 

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

１０ １７ 火 教育 秋のセミナー（１４：００～） ソフトピアジャパン 

 １７ 火 岐阜 役員会（１３：００～） ソフトピアジャパン 

 ２２ 日 CSR 『長良川を美しくしよう運動』（６：３０～） 長良川河畔 

 ２４ 火 ゴルフ同好会 ゴルフ同好会コンペ（８：３０～） 六石ゴルフ倶楽部 

１１ １ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ８ 水 企画環境 委員会（１３：００～） Web開催 

 ８ 水 飛騨 例会（１１：３０～） ひだホテルプラザ来来飯店 

 ９ 木 教育 委員会（１３：００～） 県代協事務局 

 １４ 火 CSR 委員会（１１：３０～） 馬喰一代 

 １４ 火 CSR 消費者団体情報交換会（１３：００～） OKBふれあい会館 408 

 １４ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １５ 水 県代協 三役会（１６：００～） グランヴェール岐山 

 １５ 水 企画環境 提携事業者交流会（１８：００～） グランヴェール岐山 

 １５ 水 岐阜 役員会（１７：００～） グランヴェール岐山 

 １７ 

１８ 

金 

土 

日本代協 日本代協コンベンション開催（１３：００～） グランドニッコー東京 台場 

損保会館 

 ２２ 水 飛騨 役員忘年会（１８：３０～） 雨音 

 ２４ 金 東濃 例会、研修会、懇親会（１５：００～） 恵那市消防本部、 恵那ますき 

 ２８ 火 県代協 選挙管理委員会（１３：００～） ハイブリッド開催 

１２ １ 金 県代協 理事会（１３：３０～） 瑞穂総合センター 

 ６ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ８ 金 岐阜 合同ブロック忘年会（１８：３０～） 岐阜キャッスルイン 

 １２ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １４ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

 ２０ 水 西濃 西濃支部弁護士セミナー（１７：００～） 大垣フォーラムホテル 

1 １６ 火 県代協 賀詞交歓会 グランヴェール岐山 

 ２６ 金 飛騨 支部新年会 フローラ予定 
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【岐阜支部１１月活動報告】 

〇岐阜支部役員会報告 

  開催日時 ： ２０２３年１１月１５日（水）１６：３０～  

  開催場所 ： グランヴェール岐山 

  参加者数 ： ８名 

  報告者名 ： 棚橋 健久 

 ≪内容≫ 

 ・１２月懇親会（忘年会）について 

 ・次年度役員会について 

 ・委員会報告 

 ※次回役員会 ２０２３年１２月 ８日（金） 

 

【西濃支部１１月活動報告】 

〇西濃支部１１月例会報告 

 開催日時 ： ２０２３年１１月 １日（水）１１：３０～ 

 開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

 参加者数 ： １５名 

 報告者名 ： 中河 美智彦 

≪議題≫ 

 ①連絡事項 

 ・西濃支部「弁護士セミナー」開催について 12/20 17：00～ 大垣フォーラムホテルにて 

   会員会費 5,000 円、保険会社、賛助会員 8,000 円予定 

 ・「ビッグモーター問題」に関連した保険会社への質問状について 

 ・提携事業者ファブリカよりキャンペーン実施について 

 ②委員会報告 

 ・企画環境・・10/11 委員会 Zoom 開催報告 

       ・11/15（水）提携事業者交流会開催 

 ・教育・・10/17（火）「秋のセミナー」参加、協力御礼（西濃支部 25 名参加） 

 ・CSR・・10/22 6：30～ 長良川清掃参加報告 

     ・11/14 消費者団体情報交換会開催 

 ・組織・・仲間づくり協力のお願い（1 店増強） 

     ・11/22～23 次世代会員研修について 

 ③その他・・情報交換 

       

※次回例会 ２０２３年１２月 ６日（水）１１：３０～ 大垣「五右衛門」にて 

 

【中濃支部１１月活動報告】 

〇中濃支部１１月例会報告 

 開催日時 ： ２０２３年１１月１４日（火）１０：３０～ 

 開催場所 ： 太田交流センター 研修室 

 参加者数 ： ８名 

 報告者名 ： 丸野 博文 

 

≪内容≫ 

① 来年度中濃支部役員について  

② 委員会報告 

・企画環境・・１５日の提携事業者交流会について 
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申込お待ちいておりま

すお待ちしておりま

す。 

・教育・・コンサルティングコースポスターを保険会社に配布依頼  

      代協アカデミーの ID 登録の依頼 各支部＋1 目標 

・CSR・・委員会の為欠席 

・組織・・入会案内を作成報告。今後はデータでの配布を検討中 

③新年会について・・１月２６日（金）18：00～ 昇月にて 

            案内を出しますので多くの方の出席をお待ちしてます。 

④その他・・情報交換、合併される代理店さんの話等 

※次回例会 ２０２３年１２月１２日（火）１０：３０～ 太田交流センターにて 

 

【東濃支部１１月活動報告】 

 〇東濃支部１１月例会、研修会、懇親会開催については開催日の都合により次月号にて報告 

  ※次回例会 ２０２３年１２月１４日（木）みわ屋にて 

  

【飛騨支部１１月活動報告】 

〇飛騨支部１１月例会報告 

 開催日時 ： ２０２３年１１月 ８日（水）１１：３０～ 

 開催場所 ： ひだホテルプラザ来来飯店 

 参加者数 ： １１名 

 報告者名 ： 熊木 千夏 

 ≪内容≫ 

≪内容≫ 

 ①各委員会報告 

 ②その他  

 ・役員忘年会・・11/22（水）１８：３０～ 雨音にて 

 ・新年会の予定・・２０２３年 １月２６日（金）フローラ予定 

 ・来年度の役員編成の件 

                                               

委員会活動報告 

【教育委員会】 

★損害保険大学課程 コンサルティングコース（2024年 4月～2025年 3月コース) 申込受付がはじま

ります。   （申込受付期間 2023年 12月 1日～2024年 2月 9日） 

「損害保険大学課程 専門コース」の認定取得者が同コースで習得した知識を踏まえ、お客様のニー

ズに応じたコンサルティングを行うことができるように、より実践的な業務スキルを習得するための

コースです。 ぜひ皆様の受講をお願いいたします。 

概要は日本損害保険協会ホームページ「損保代理店試験サイト（http://www.sonpo-dairiten.jp/）

よりご確認いただけます。 または岐阜県代協教育委員、事務局までご連絡いただければ、教育プロ

グラム募集要項をお送りいたします。 

 

 

 

           皆様のお申込を 

お待ちしております！ 

 

http://www.sonpo-dairiten.jp/
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【ＣＳＲ委員会】 

○「第２回長良川を美しくしよう運動」活動報告 

  日  時 ： ２０２３年１０月２２日      

６：３０～ 

場  所 ： 長良川 河川敷 

参加者数 ： ７名 

報 告 者 ： 礒谷 宏 

       

《内容》      

秋はゴミが少なく、30分ほどできれいになり 

ました。寒さもあり、人数は少なかったものの 

すがすがしい気持ちになりました。 

ご協力いただきました皆様、早朝からありがと 

うございました。 

 

○「消費者団体情報交換会」開催報告 

日  時 ： ２０２３年１１月１４日 １３：３０～１５：００ 

場  所 ： ＯＫＢふれあい会館 （県民ふれあい会館） ４０８会議室 

参加者数 ： 岐阜県環境生活部県民生活相談センター ３名、岐阜市消費生活センター １名 

会長、ＣＳＲ委員 ７名  

報 告 者 ： 礒谷 宏 

 

《内容》 

例年よりも小さいテーブルのため、話の内容も含めて距離が近く感じました。 

BM 社の影響もあり、保険会社に対する厳しい意見もあった。また、保険アレルギー的な相談者 

もいらした。全体としては通販のトラブルが多い。 

保険関係は５０代以上が多く、説明不足・難しい説明・解約トラブルに関する苦情が多い。 

時効に関して相手損保から連絡がないケースがあり、異議申立した時には時効と突っぱねられた。 

パンフレットでわからない部分（保険が出ない）もあるので、誤解を招かない説明が必要。 

県・市ともに相談員からの印象は良く、継続したい企画だと思いました。 
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中さんの保険諸国漫遊記（２１０） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

  

組込型保険を巡る動きが活発化 

ー アマゾンも代理店進出、ペットオーナー向けサービスに保険組み込む 

 

◇横浜・馬車道で名店とんかつのはしご 

 １１月１０日、３５年も続く広域のプロ代理店経営者の交流組織プラネットグループの勉強会に呼ば

れ、久しぶりに、横浜馬車道に仕事（講演）で行く機会があった。講師としての出番は午後３時半ごろ

だったが、かなり早めの昼過ぎに行き、とんかつを食べ

ることにした。馬車道は、幕末開港時（１８６８年）横浜

の港と吉田橋（かつては派大岡川＝現在首都高速横羽線

にかかり、ここに置かれた関門番所（関内駅側）を結ぶ乗

合馬車の行き交う通りで、関内は外国人居留地だったと

ころ。ここには、ハイカラな文化が息づく。ガス灯、乗合

馬車、アイスクリーム、日刊新聞、近代街路樹など。至る

所に、牛馬隠水槽、電灯点灯の地など発見がある。この馬

車道はまた、大正２年創業のとんかつ屋の勝烈庵本店が

ある。カツレツ（コトレット）もまた、ハイカラで、烈し

く勝つ、最後の拠り所、に由来する店名。ここの名物の勝烈定食は、豚ヒレ肉を筋を切り四角に整形し

パン粉で揚げたものに、野菜や果物を２日煮込み１日置いて出す名物のソースをたっぷりかけて食べる

もの（１９８０円）。この勝烈庵のすぐ近くの大森丸一姉妹店のとんかつ丸和には、いつも行列ができ

ている。こちらのとんかつ（ロースカツ）定食（１５００円、ランチタイム）も大人気の店でこれぞロ

ースと思わせてくれる旨いとんかつを食べさせてくれ、私も大好きな店だ。 

 今回はこの２店で、トンカツのハシゴをした。勝烈庵の独自の黒味噌のしじみ汁、丸和の豚汁もそれ

ぞれ特徴あり、好きだ。最近は、これに、蒲田のとんかつ檍（あおき）、神楽坂の、とんかつさくらも、

馬車道に進出して、まさに、とんかつ激戦区となりつつある。とんかつ好きにとってはありがたい！ 

 

◇組込型金融とスーパーアプリの出現 

 「エンベデッド・インシュアランス」（組込型保険）が話題になっている。 

 事業者のインターネットサービスプラットホーム上で、特定の商品やサービスに、保険が組み込まれ

て提供されるようなコンセプトの保険サービスの総称だ。一連の手続きがシームレスで、優れた顧客体

験を提供できるサービスにするためには、保険料の試算や保険契約の締結などの保険サービスの機能を

ＡＰＩで外部サービスから呼び出せるようにすることが必要となる。 

 

 特定の保険会社と特定のサービスを独自のつなぎ方でＡＰＩ連携するよりも、複数の保険会社、複数

のサービスが共通のつなぎ方で利用できるような基盤（プラットフォーム）を利用したほうが短期間・

低コストでサービス開発できる。こうしたプラットフォームが巨大化し、保険だけでなく、決済や投資

などの金融サービス、通信販売、ニュースや音楽配信などの様々なサービスが連携された「スーパーア

プリ」が台頭してきている。 
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 国内では「ＬＩＮＥ」や「ＰａｙＰａｙ」など、圧倒的なアクティブユーザーをもつ限られた事業者

が「スーパーアプリ」構築を目指して事業を進化させている。 

 「スーパーアプリ」の開発と運営には巨大なコストと高度な技術、多くの人員が必要であり、ＬＩＮ

ＥやＰａｙＰａｙのように、スマートフォンの利用ユーザーを対象とした圧倒的なアクティブユーザー

を獲得している限られた事業者しか提供できない、非常に参入障壁の高いビジネスだ。 

 

◇金融版のスーパーアプリの登場も 

 日常的に多くの利用があるインターネットバンキングを運営している銀行グループの動きも活発だ。

例えば、先行する三菱ＵＦＪフィナンシャル・グループ（ＭＵＦＧ）は、シンガポールを中心とするス

ーパーアプリ事業者「グラブ」と提携し、国内向けとして２０２１年１２月に「Ｍｏｎｅｙ Ｃａｎｖ

ａｓ」を提供開始、中長期的な資産形成サービスを支援するサービスで、三菱ＵＦＪ銀行の投資信託以

外にも、ａｕカブコム証券や大和コネクト証券の株式投資、ウェルスナビの投資一任サービスのほか、

資金調達としてのクラウドファンディングサービスなどがワンストップで利用可能で、保険に関わるサ

ービスとしては、東京海上日動、損保ジャパン、三井住友海上、メディケア生命の保険商品（疾病保険、

介護保険、自転車保険など）の申込が利用可能となっている。 

 三井住友フィナンシャルグループ（ＳＭＢＣグループ）も２０２３年２月に「Ｏｌｉｖｅ」というモ

バイル金融総合サービスを開始しており、今後はこうした「金融版スーパーアプリ」が保険サービスの

主要な流通チャネルに成長する可能性を秘めている。 

 

◇アマゾンのペット保険での代理店販売参入 

 こうした中で、世界ナンバーワンの巨大ＥＣサイト（個人向けインターネット商取引サービス）を展

開し圧倒的なアクティブユーザーをもつアマゾンは１１月１日から募集代理店としてペット保険「わん

にゃん安心保険」の販売を開始したことが注目される。「わんにゃん

安心保険」は、あいおいニッセイ同和損保の少短子会社のリトルフ

ァミリー少短が Amazon.co.jp 限定商品としてアマゾンと共同開発

したもので、業界最高クラスの手厚い補償がありながら生涯保険料

において業界最安クラスのペット保険だ。 

 アマゾンが保険募集代理店として日本で保険商品の開発に関わ

り、また販売するのは今回が初となる。なお、この商品は一部の顧

客を対象に１１月１日から販売を開始したが、すべての顧客が加入

できる時期は１２月中旬頃を予定しているとしているアマゾンは、

日本のペット保険の普及率は諸外国に比べて低い水準で、今後の成

長が望める市場であり、ペットオーナーがペットと安心して暮らす

ためのさまざまなサービスを提供してきており、これらとの相乗効

果も期待できるとしている。 

https://www.amazon.co.jp/pet-hoken 

  

◇ペット保険組み込みの背景 

 今回のペット保険の販売の背景には、大切なペットが元気で健康に過ごせるよう、ペット保険に加入

したいと考えるペットオーナーは多い一方で、リトルファミリー少短が本年１０月に行った調査による

と、「保険料が高い（４１％）」「保険金支払限度額や支払回数などの補償内容が不十分（１６％）」「ペ

ットの年齢が上がるにつれて保険料のあがり幅が大きく一生涯加入を続けられないから（１３％）」が、

ペット保険加入に対するペットオーナーの主要な懸念点であることがわかったことだ。 

https://www.amazon.co.jp/pet-hoken
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 そこで、アマゾンでは、生涯保険料の高さや補償内容のわかりにくさといった、ペット保険加入にお

ける主要なハードルを下げられるよう、リトルファミリー少短と提携し、ペット保険としての総合的な

バランスを実現した「わんにゃん安心保険」の提供を開始したのだ。また、同保険の加入者には、アマ

ゾンでお得にペットフード（Amazon.co.jp が販売・発送する商品に限る）を買い求めいただける特典

も提供する。 

 

 アマゾンでは、ペットオーナーがペットと安心して暮らすためのさまざまなサービスを提供してい

る。「ペットフード・ペット用品ストア」を通じた商品販売のみならず、自分のペットに合わせたおす

すめ商品の情報やお得なクーポンなどを受け取れる「ペットプロフィール」、ペットプロフィール登録

者が犬・猫のフード選びについてアマゾン専属の獣医師に無料で相談できる「獣医師フード相談」、「ほ

しい物リスト」を活用して支援物資を動物保護施設に寄付することができる「保護犬・保護猫 支援プ

ログラム」といった、Amazon.co.jp 独自の様々な施策に取り組んできた。このたび新たにペット保険

も提供できるようになったことで、ペットオーナーが安心して動物医療を利用でき、より多くの犬・猫

が長く健康に暮らせる環境の実現にも努めていく、としている。 

 

◇米国でアマゾンプライム会員向けオンデマンド型医療サービス提供開始 

 １１月８日に報じられたところでは、米アマゾンが有料会員サービス「アマゾンプライム」の米国会

員向けに新たなヘルスケアサービスを導入したことが関心を呼んでいる。 

https://www.aboutamazon.com/news/retail/one-medical-amazon-prime-benefit 

 通常の会費に月額９ドル（または年額９９ドル）を上乗せ負担することで、２４時間３６５日、全米

で遠隔医療サービス（スマートフォンからオンラインで医療相談など）を追加料金不要で利用できるよ

うになるというものだ。 

このサービスはアマゾンが２０２２年７月に５，３００億円を投じて買収した米ワン・メディカル社の

提供するサブスクリプション（定額課金）型の年額１９９ドルの診療サービスをアマゾンプライム会員

向けに約半額の割引価格で利用できるようにしたものだ。遠隔医療だけでなく、全米各地の初期診療

（プライマリー・ケア）専門の診療所で当日または翌日に対面での診察を受けることもでるというもの

だ。 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人） 

  

https://www.aboutamazon.com/news/retail/one-medical-amazon-prime-benefit
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『街道シリーズ』（郡上街道その 14） 

                                          松尾 一 

     立花（美濃市）から下田（郡上市下田）へ （長良川左岸経由） 

 

郡上街道の下田までを、長良川の右岸（西岸）ルートで訪ねましたが、今度は下田から、一旦、下流の立

花の渡し（美濃市）に戻り、ここから、もう一つの郡上街道、長良川の左岸（東岸）ルートで下田まで訪ね

ます。 

東街道とか、黒地峠越えといわれていた、この長良川の左岸（東岸）ルートは、いわば郡上街道の脇街道

の位置付けのようでしたが、当初は、郡上藩遠藤氏の時代には公的に利用するメインルートになっていたと

いいます。 

郡上街道左岸（東岸）ルートは、かつて立花の渡しがあった立花橋から長良川の左岸、保木脇（美濃市）

をしばらく進みます。このあたり国道 156 号や長良川鉄道を通っていますが、郡上街道左岸（東岸）のルー

トは定かではありません。さらに長良川に架る東海北陸道や長良川鉄道の鉄橋の下を潜り、国道 156 号の新

立花橋に着きます。 

郡上街道左岸（東岸）ルートはこの新立花橋を渡ら

ず、そのまま進み、保木脇から横持（美濃市）、下河

和（美濃市）、上河和（美濃市）と概ね県道 324 号沿

いに進みます。ここには上河知の渡しがありました。

現在、長良川に架る上河知大橋の下に石仏群があり、

当時を偲ぶことができます。 

郡上街道左岸（東岸）ルートは、上河知で県道 324

号から離れ、佐羅早松神社、霊泉寺あたりを通り、上

河和と黒地（郡上市美並町）の境にある黒地峠を越え

ますが、このあたりの郡上街道左岸（東岸）ルートは

通行困難となっています。 

（上河知渡し場跡の石仏群）            

この峠は、ちょうど北陸自動車道母野トンネルあたりにあり、この峠を越えると県道 324 号あたりに出たよ

うです。黒地あたりから郡上藩領となります。長良川鉄道の勝原橋と北陸自動車道黒地トンネル北の出口あ

たりに、かつて郡上藩の勝原口番所がありました。長良川右岸の木尾番所とともに、郡上藩領の南境にあり

ました。ちなみに、郡上藩は 16 ヶ所番所を設けていました。 

郡上街道左岸（東岸）ルートは、大矢、そして下田へ向かいますが、この間の道筋は定かではありません。 

                                

 （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                          著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿 ～ 行楽シーズン 楽しんでますか？ ～ 

 先月号の会員投稿で、毎週のように道の駅に行っていると書きましたが、そんな話をしていると、皆さ

んから「おすすめの道の駅は？」という質問がほぼ 100％帰ってきます。 

そこで、９月２日から約１か月半で岐阜県内の道の駅５６か所全制覇、（土日祝日のみですよ。）そのあと

も各地の道の駅を回りまくっている僕の独断と偏見に満ちた「お気に入りの道の駅」をいくつか発表したい

と思います。道の駅はドライブの目的地としていかれる方も多く、土日はやはり駐車スペースが無くなって

しまうところも多いです。今回ご紹介するところは駐車場が大きくて、満車にはなりにくいところを選びま

した。 

 

①道の駅花の里いいじま 長野県上伊那郡飯島町七久保２２５２ 

素晴らしい中央アルプスの景色を望む道の駅です。お土産屋さんや 

売店も広くはないものの、地元の物がお値打ちに販売されており非常 

に楽しいです。また、道の駅の北側にあるアップルパイ・ラボのアッ 

プルパイは激うまでした。そして、この道の駅の北側にある「信州里 

の果工房」というスイーツショップ。季節のスイーツがふんだんに取 

り揃えられており、選ぶのも一苦労、全部おいしそうです。観光バスもこの店目当てでやってきていました。

また、隣接するカフェもおしゃれで、ドライブやデートにぴったりです。このツーリングはおっさん二人の

為遠慮しましたが、ご夫婦での旅行にはピッタリかと。中央道「松川 IC」からすぐです。 

②道の駅とよはし 愛知県豊橋市東七根町字一の沢１１３番地２ 

豊橋市から伊良湖岬方面にはいくつかの道の駅があるのですが、豊橋市内に最も近いこちらの駅、他と比

べても圧倒的に広くて新しい施設です。グルメも、豊橋といったら定番の「豊橋カレーうどん」や「ヤマサ

のちくわ」など、当たり前となった名物を普通に楽しめるのも魅力的です。野菜の直売所も広くてお値打ち

でした。豊橋東バイパス 「七根インター」からすぐです。 

③道の駅パレットピアおおの 岐阜県揖斐郡大野町下磯３１３－２ 

僕が道の駅ツーリングのスタート地点とした道の駅ですので、思い入れがあるというのもあるのですが、

何より日本で二番目に道の駅がおおい岐阜県の中でも、最大級の道の駅です。毎週イベントが行われており、

また「インスタ映え」するような飾りつけをしてあることが多く、いつ行っても美しい場所です。レストラ

ン、ベーカリー、野菜直売場もレベルが高いですよ。東海環状自動車道「大野神戸ＩＣ」からすぐです。 

④道の駅パスカル清見 岐阜県高山市清見町大原８５８－１ 

ライダーというのは、老若男女、ツーリング中にソフトクリームを食べる人がめちゃくちゃ多いです。強

面、ひげ面の爆音を鳴り響かせるハーレーに乗ったおじさんも、ツーリング中のソフトクリームには目がな

いです。※ライダーあるあるなので間違いないですよ（笑）。そして、パスカル清見のソフトクリーム、何の

変哲もないソフトクリームですが、なぜか絶妙においしいのです。これ目当ての人もいるのではないでしょ

うか。売店も広々としていますし、めいほうフランクなどの軽食も最高においしいです。「せせらぎ街道」沿

いにあるため紅葉のこの季節は混雑必至ですが、春夏秋冬大変美しいところです。 

今回は駐車場が広い比較的おおきな道の駅のお勧めを４か所ご紹介しましたが、道の駅はどこも美しく、

魅力たっぷりの場所です。皆さんもぜひ回ってみては？       （広報機関誌委員長 髙橋 励） 
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本 社： 岐阜市茜部中島2丁目66-6 電 話: 058-274-0110
Ｕ Ｒ Ｌ ： http://www.nihonguard.co.jp        ｅ-ｍａｉｌ ： eigyou@nihonguard.co.jp

安心を高齢者の皆様へ

ホームセキュリティの新提案
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【企画環境委員会】 

○提携事業者交流会開催報告   

日 時 ： ２０２３年１１月１５日(水) １８：００～  

会 場 ： グランヴェール岐山 

 参加者 ： ７８名（会員、提携事業者１４社） 

《内容》 

提携事業者交流会を開催いたしました。 

穏やかな雰囲気で進み、お集まりいただいた皆様にご好評をいただき、盛況の内に終える事が 

出来ました。ご尽力、ご協力いただきました皆様本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴルフ同好会コンペ開催報告 

日  時 ： ２０２３年１０月２４日  場 所 ： 六石ゴルフ倶楽部  

参加者数 ： ３８名    報告者 ： 森 信彦 

三重県・岐阜県代協との初親睦コンペを計画し、総勢３８名の参加を得て開催いたしました。 

新規参加者も増え、和気あいあいと交流を深めることができました。 

残念ながら２連覇中の井戸 貴之さんの３連覇とはなりません 

でしたが… 次回は春開催予定です。是非、多数の方の参加を 

お待ちしております。 

グロス  ネット 

優 勝 稲垣 智宣  95    69.8 

準優勝 丸野 博文 107    74.6 

３ 位 畦地 洋祐  89    74.6 
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